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ACTA DE LA VIGÉSIMA TERCERA REUNIÓN 
 
 

INTRODUCCIÓN 
 
El Comité Nacional del Codex Alimentarius celebró su Vigésimo Tercera  Reunión en Lima, en las 
instalaciones de la Dirección General de Salud Ambiental (DIGESA), el 28 de octubre de 2003 a las 
15:00 horas, presidida por el Ing. Luis Chávez Pais Director General de DIGESA. Asistieron 12 
funcionarios representantes de 07 instituciones Miembros del Comité: 

 
a. Ing. Luis Chávez Pais           DIGESA 
b. Ing. Isabel Merino Ponce      DIGESA 
c. M.V. Laura Urteaga Negrete DIGESA 
d. Abg. Jorge Cevallos Sosa  DIGESA 
e. Ing. Edgar Ludeña Medina  PRODUCE/Pesquería 
f. María Estela Ayala  ITP     
g. Ing. Héctor Riega  Dongo  PRODUCE/Industrias 
h. Liliana Herrera Vásquez  INDECOPI 
i. Ing. Alejandra Díaz  PROMPEX 
j. Ing. Miguel Portocarrero  SENASA 
k. Sr. Julio Paz Soldán  Ministerio de Economía y Finanzas 
l. Lic. Rosario Uría                         Consultora Nacional Proyecto TCP/RLA/2904 
      (invitada) 

 
APERTURA DE LA REUNIÓN 
 
- El Ing. Luis Chávez Pais Presidente del Comité, dio la bienvenida y agradeció la asistencia de 

los representantes, procediendo a indicar que esta es la tercera convocatoria que se hacia 
para la 23° Reunión.  

Además, menciono que en la primera y segunda convocatoria para la 23° reunión de fecha 26-
09-03 a las 15:00 horas asistieron solo 02 miembros del comité (SENASA y PROMPEX) dándose un 
tiempo de tolerancia de 15 minutos al igual de la segunda convocatoria de fecha (30-09-04) 
que solo asistieron representantes de 02 instituciones (Ministerio de Relaciones Exteriores y 
PRODUCE), el Ing Chávez indico en estas reuniones que habiendo transcurrido la hora y en vista 
de que no se contaba con el quórum respectivo para iniciar la reunión se daba por suspendida, 
mencionando además que realizaría una tercera convocatoria. 

- El Ing. Chávez solicita a cada representante miembro presentarse. 
- El Ing. Luis Chávez como Presidente del Comité informa sobre los cambios que se han 

realizado en la organización del Comité, presentando el organigrama respectivo según la 
Resolución Ministerial N°124-2002-SA: donde señala que el Punto de Contacto y la Dirección 
del Proyecto de Fortalecimiento TCP/RLA/2904 estará a cargo de la Ing. Isabel Merino Ponce 
Directora (e) de Higiene de Alimentos de la DIGESA, asimismo presento a la M.V. Laura 
Urteaga Negrete como representante de la Secretaria técnica a quien le cedió la palabra para 
que de inicio a la lectura de la agenda.    

 
APROBACIÓN DEL PROGRAMA  
 
- La Secretaria, puso en consideración el programa propuesto para la Décimo Tercera Reunión, 

siendo este aprobado por el comité  de las normas Codex a nivel de los comités mundiales. 
 
REGULARIZACIÓN DE LA REPRESENTATIVIDAD DE LOS MIEMBROS DEL CNC  
   
- El Ing. Luis Chávez manifestó que es necesario contar con un documento de representatividad 

de cada institución que integre el CNC, indicando el nombre del titular y alterno que 
representa su sector, documentos necesarios para la aprobación de las actas pendientes (19. 
20, 21 y 22). Indicando a cada institución que se les hará llegar un documento solicitando lo 
indicado.   
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- El Sr. Ludeña, representante de PRODUCE manifestó que su sector definirá el nombre de la 
persona que sea representante en el Comité, asimismo el resto de los miembros estuvieron de 
acuerdo indicando que estarían a la espera del envió del documento de solicitud.   

    
PRESENTACIÓN DE PROPUESTA DE INCORPORACIÓN DE NUEVOS MIEMBROS AL CNC  
 
- El Presidente del Comité manifestó que se debe realizar una reestructuración de los 

representantes participantes del comité, cumpliendo así con la Ley 27779 Ley Orgánica que 
Modifica la Organización y Funciones de los Ministerios, sugiriendo que solo asista un 
representante por PRODUCE y se incorpore a MINCETUR como miembro.       

 
 
INFORMES SOBRE LOS AVANCES DE LAS COMISIONES TÉCNICAS 
 
- La Secretaria del Comité, solicita a cada coordinador de las comisiones técnicas hacer un 

resumen de las actividades realizadas en cada comisión, así mismo se les menciono que se 
enviaría el documento de manera formal solicitando dicho resumen. 
Se dio inicio a las exposiciones de cada coordinador. 
 
Comisión de Etiquetado de los Alimentos  

-  La Sra. Liliana Herrera representante de Indecopi, coordinadora de la comisión de etiquetado 
informo que dicha comisión solo funciono durante los años 2001 y 2002, no realizándose 
ninguna actividad el presente año (2003). 

 Hizo mención que durante los años 2001 y 2002 el comité había emitido opinión a documentos 
del Codex, sin embargo el año 2003 la DIGESA (secretaria) no envió ningún pedido / documento 
para emitir opinión.   
 

- El Ing. Chávez solicito a los coordinadores de cada comisión que se haga llegar vía e-mail la 
lista de los integrantes de cada comisión.  
 
Comisión de Pesca y Productos Pesqueros  

- La Ing. Maria Estela Ayala, representante del ITP, coordinador de la comisión de pesca  y 
productos pesqueros hizo mención que en el 2002 entrego al presidente del comité un informe 
de las actividades realizadas dentro de la comisión, además informo que en las reuniones de la 
comisión siempre había escasa participación de los integrantes. 

 
- El Ing. Chávez solicitó al coordinador que por favor colabore enviando a la presidencia del 

comité una copia del informe que hace mención.  
Comisión de Frutas y Hortalizas  

- El Ing. Miguel Portocarrero, representante de SENASA, coordinador de la comisión de frutas y 
hortalizas, manifestó que desde la instalación de dicha comisión (año 2000) solo se han 
realizado tres (03) reuniones. 

- Informo que en la segunda reunión  se dieron los siguientes acuerdos: 
� Preparar el plan de trabajo de la comisión.  
� SENASA elaborará una guía de Buenas Prácticas Agrícolas -BPA 

- Además hizo mención que en la tercera y última reunión que hubo de la comisión se 
distribuyeron normas del Codex aprobadas sobre frutas y hortalizas. 

- También manifestó que SENASA presentó al Comité la guía de BPA, además menciono que 
SENASA viene trabajando de manera interna  con diversos gremios. 

 
Comisión de Higiene de Alimentos   

- La M.V. Laura Urteaga Negrete, representante de DIGESA, manifestó que esta comisión 
conformo 05 subcomisiones para atender los asuntos que requieren de un tratamiento 
prioritario para los intereses del país, integrándose a cada subcomisión miembros de manera 
voluntara. Enumerando las subcomisiones: 

 
- Subcomisión de Armonización; tiene la finalidad de armonizar las normas del país con las 

Normas del Codex, donde se priorizo la revisión del proyecto de norma elaborada por la 
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DIGESA siguiente: Norma Sanitaria de Funcionamiento de Servicios de Alimentación Colectiva, 
armonizándola con la norma Codex utilizados en los Servicios de Comidas para Colectividades. 

 
- Subcomisión de Posición  de País; que tiene por finalidad formular la posición del país a través 

del CNC, sobre los temas siguientes: 
Documento de examen sobre estrategias de gestión de riesgos para Salmonella sp en aves de 
corral. 
Anteproyecto de revisión del código de prácticas de higiene para los productos de huevo 

-  donde se ha formulado el proyecto de Norma para la Aplicación del Sistema HACCP en las 
pequeñas empresas. 
 

- Subcomisión de revisión de la propuesta normativa “Criterios Microbiológicos de Calidad 
Sanitaria e Inocuidad para los Alimentos y Bebidas de Consumo Humano; se completo la norma 
en mención el que fue elevado al MINSA para su aprobación y que fuera publicada el 28 de 
junio del 2003. Actualmente esta siendo revisado debido a que se ha recibido una serie de 
observaciones técnicas y de forma de las diferentes instituciones públicas y privadas. 

 
- Subcomisión de apoyo al trabajo intersectorial entre el MITINCI y DIGESA para la aplicación del 

sistema HACCP en PYMES, se informo que se cuenta ya con avance de la propuesta de la 
norma sobre sistema  HACCP en PYMES.  

 
El representante de PRODUCE manifestó que se elaboro una encuesta y que fue aplicada de 
manera piloto en Cajamarca a 45 empresas con la finalidad de validarla y poder replicarla a 
nivel nacional, los resultados nos demostraría el conocimiento que puede existir a nivel de las 
PYMES e indicaría la factibilidad de aplicación de la norma de HACCP en base a nuestra 
realidad peruana.  

 
- Subcomisión de evaluación, diagnostico y elaboración de una propuesta de desarrollo de la 

actividad castañera en Madre de Dios; se formo 04 grupos de trabajo para revisar diferentes 
temas establecidos en el perfil de proyecto  elaborado siendo: plan de muestreo, buenas 
prácticas de recolección, programa de higiene y saneamiento, HACCP, norma sanitaria y 
financiamiento.   
También la representante de DIGESA informo sobre la escasa participación en algunas de las 
subcomisiones en desmedro del trabajo de los grupos. 
 
La representante de Prompex, opino que debe evaluarse a las comisiones técnicas y de esta 
manera fusionar algunas comisiones o crear nuevas de acuerdo a nuestras necesidades.  

 
OTROS TEMAS  
 
PRESENTACIÓN DE LA PÁGINA WEB 
 
- La Secretaría, da a conocer que ya se cuenta con el diseño preliminar de la página web del 

Codex, haciendo la presentación y descripción de la misma solicitando a los miembros su 
opinión tanto en la forma y fondo de la página. 

- La Ing. Alejandra Díaz, representante de Prompex pregunto si ha existido criterios para 
ordenar los links de las instituciones, asimismo sugiere que los colores que se usen sean los 
mismos del Codex Internacional. 

- La Sra. Ayala, representante de ITP que solo se coloque los logos de las instituciones 
miembros.  

- La Secretaria solicito que sus observaciones las hagan llegar por vía e-mail, previa revisión de 
la pagina que se encontraba en la web de la DIGESA, donde se le dio las pautas de acceso.  

 
 
 
 
INFORME SOBRE TALLER NACIONAL 
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- La consultora de la FAO informo detalles sobre el taller a realizarse del 3 al 7 de noviembre 
2003 dentro del marco de fortalecimiento del CNC sobre Análisis de Peligros y Puntos Criticos 
de Control, además solicito a los representantes del Comité su apoyo para contar con 
información de cada institución con la finalidad de realizar un diagnostico situacional sobre la 
el control de aditivos, residuos de plaguicidas y medicamentos de uso veterinario, asi como 
establecer un plan de estrategia para afrontar estos aspectos a nivel del país, debido a que el 
próximo Taller Subregional a realizarse en caracas se trataría sobre estos temas y que 
necesitaba contar con todo la parte técnica necesaria. 

 
- La representante de DIGESA, informo que se ha enviado una comunicación vía e-mail a la FAO 

Roma para suscribirnos en la lista Codex –L y Codex Direct –L y de esta manera contar con los 
documentos que nos hagan llegar la FAO los que ya están siendo enviados y remitidos  vía 
correo a los miembros del comité. 

 
 
ACUERDOS 

 
- Los miembros del comité se comprometieron hacer llegar vía e-mail las observaciones hechas 

a la pagina web del codex 
- Se evaluara las comisiones técnicas y de esta manera se vera si se crearan nuevas o se 

fusionaran  algunas.  
 
- El presidente del comité se comprometió a convocar a tener una reunión con el Dr. Pastor 

para que informe sobre las encuestas que se aplicaron en Cajamarca como manifestó el 
representante de PRODUCE. 

- Cada coordinador de las comisiones técnicas se comprometieron a enviar sus informes de 
avances por escrito, una vez que DIGESA envié el documento de solicitud 

 
      
  

  
 
 
 
 
 
 


